



PERITO MORENO

NATURALEZA Y CULTURA ORIGINARIA

GUÍA TURÍSTICA



PERITO MORENO

CAPITAL ARQUEOLÓGICA
DE SANTA CRUZ





Bienvenidos

Perito Moreno es la capital arqueológica de la Provincia de Santa Cruz y ciudad cabecera de la Comarca Noroeste que orgullosamente compartimos con Los Antiguos, Lago Posadas y Bajo Caracoles.

En esta guía descubrirán los atractivos turísticos a los que tenemos acceso desde nuestra ciudad.

Desde Perito Moreno se puede acceder al principal atractivo de la Comarca Noroeste de Santa Cruz que es el Parque Provincial Cueva de las Manos, Patrimonio Mundial de la Humanidad y a varios atractivos más que detallaremos a continuación.

Todos estos patrimonios naturales y culturales pueden ser visitados en el día si se encuentran alojados en Perito Moreno, pero también hay opciones de establecimientos más cercanos a los atractivos.

**Conectá con la cultura y fauna originaria.
Descubrí Perito Moreno.**





¡Gracias por visitarnos!

ATRACTIVOS





Los atractivos turísticos a visitar desde Perito Moreno son:

Parque Provincial Cueva de las Manos.
Museo de Arqueología Carlos J. Gradín.
Alero Charcamata.
Portal Cañadón Pinturas- Parque Patagonia Argentina.
La Ascensión- Parque Nacional Patagonia.
Los Antiguos.
Ruta Escénica N°41
Monte Zeballos.
Lago Posadas y Pueyrredón.
Sur de Chile- Catedrales de Mármol, por paso internacional Jeinimeni.



Parque Provincial Cueva de Las Manos

Fue declarado Patrimonio de la Humanidad por la UNESCO en 1999 y es un atractivo solicitado por turistas de todo el mundo.

Te encontrarás con:

Arte Rupestre Milenario

Ruta Escénica

Paisajes esteparios con imponentes cañadones formados por la intensa actividad volcánica de la zona millones de años atrás.

Visita guiada al sitio con la interpretación del arte rupestre de más de 9.000 años de antigüedad.

Para acceder al Sitio se debe tomar la Ruta Nacional 40 en dirección sur.

Accesos:

1. Para llegar al sitio con su vehículo particular es a través de la Ruta 40, recorriendo 88 kilómetros hacia el sur y allí se encontrará un empalme hacia su izquierda. Allí tendrá un cartel que le indica "Cueva de las Manos" 28 km. Este camino es en su totalidad de ripio. En el transcurso del mismo tiene un descenso





Foto: Sofía López..



Otro acceso es igual que el antes detallado, pero se continúa por la Ruta Nacional N°40 durante 30 kilómetros más hacia el sur. Antes de llegar a Bajo Caracoles se encontrará con el acceso hacia su izquierda también de ripio. Desde allí son 45 km hasta el sitio arqueológico. Este no tiene pendientes pronunciadas por lo que es apto para todo tipo de vehículo.

Tiempo total estimado de Viaje: 3 hs.

Conducir despacio y con precaución.

A TENER EN CUENTA:

Las Visitas guiadas en verano son desde las 09:00 horas hasta las 19:00 horas, cada 1 hora con guía y cupos limitados. Por orden de llegada.

Tarifas:

General: \$2.000.

Residentes Nacionales: \$600.

Residentes Provinciales, jubilados y pensionados de otras provincias: \$300.

Residentes de la Comarca Noroeste de Santa Cruz y jubilados y pensioandos provinciales, menores entre 6 y 12 años: \$200.

Contingentes estudiantiles, científicos, persoans con discapacidad y menores de 6 años: no abonan.

Se abonan en efectivo y en ARS en el Sitio.

Museo de Arqueología Carlos J. Gradín y Salón Iturrioz

Este espacio busca recuperar, proteger, investigar y divulgar el patrimonio cultural y natural de la zona. Además este museo se plantea como un homenaje al topógrafo y arqueólogo Carlos J. Gradín, quien fue el propulsor de las primeras expediciones arqueológicas en la zona del Río Pinturas y especialmente en Cueva de Las Manos, se lo considera uno de los primeros gestores culturales. Es un complemento ideal para las visitas arqueológicas de la región.

Dirección: Rivadavia N° 962.

El Salón Iturrioz se encuentra en Rivadavia y San Martín, es una confitería boutique y monumento histórico, alberga gran parte de la historia local.

Información importante:

Abierto de Lunes a Viernes de 10 hs. a 13 hs y de 17 a 20 hs. En temporada de Verano abre también los fines de semana.**

Entradas: \$200 general – Jubilados y Estudiantes \$100 – Menores de 12 años gratis.





Alero Charcamata

Se transitan cañadones impresionantes que te llevan hacia un viaje al pasado que fue recorrido por los pueblos originarios. El objetivo del viaje es luego de caminar unos 2 kilómetros entre cañadones hasta llegar a un alero que alberga pinturas milenarias.

Se accede sólo por guía autorizado. **

Excursión:

Distancia: 4.5 km de ida y vuelta.
Tiempo estimado: 1hs ida y vuelta.
Exigencia: Exigencia baja.

**Zoyen Turismo está autorizado.



Portal Cañadón Pinturas

Este Atractivo se encuentra sobre Ruta Nacional N°40 a 56 km de Perito Moreno.

Dentro del Portal la temática principal es la de reencontrarse con la vida salvaje, con el Avistaje de nuestra fauna autóctona: guanacos, choiques, piches, zorros, chinchillones, pumas y más. Posee más de 16 kilómetros de senderos autoguiados a los cuales se accede en su vehículo particular hasta el comienzo de cada uno y luego emprender el recorrido peatonal. Cada sendero está perfectamente señalado con la complejidad de cada uno.



Foto: Florian Von der Fecht



SENDEROS

SENDERO TIERRA DE COLORES:

Es uno de los Senderos de menor dificultad que tiene el lugar. Se camina por una senda plano hasta llegar a un sector de montañas rosadas, amarillas, marrones y varios colores más que nos transportan a otros rincones del país. Se estima una caminata de 1 hora 30 minutos y alrededor de 2 kilómetros caminando todo el sendero.

SENDERO KOI:

Este sendero propone una caminata subiendo la Meseta de Sumich, que ronda los 1.000 metros de altura, entre rocas basálticas y una laguna. En la cima, se obtiene una espectacular panorámica de la región. El recorrido total es de 4 km ida y vuelta y se estiman alrededor de 2 horas para realizarlo en su totalidad.

SENDERO LA GUANACA:

Este sendero invita al ascenso al Cerro Amarillo desde donde se obtiene una vista panorámica del Cañadón del Río Pinturas.,

La unión de este y el Cañadón Caracoles y toda la geografía que rodea al sitio arqueológico Cueva de las Manos. El recorrido es de 6 km ida y vuelta, y el tiempo estimado mayor a 2hs.

SENDERO LOS BALCONES:

El acceso y estacionamiento es el mismo que el sendero "La Guanaca". Se camina por un Sendero muy sencillo que bordea el Cañadón del Río Pinturas y llega hasta el estacionamiento donde se desciende al mismo. El recorrido total ida y vuelta es de 3 km y se estima un tiempo de 1 hora en total.

SENDERO BAJADA DE LOS TOLDOS (Cueva de las Manos):

Para acceder a este sendero se debe recorrer 18 km hasta el Borde del Cañadón. Allí se encuentra el estacionamiento y debe buscar el camino peatonal que conduce hasta el otro lado del Cañadón, llegando al refugio y entrada oficial al Sitio Cueva de las Manos. Es un sendero de dificultad media/alta, y solo tiene una duración de más de 2hs. Si se suma el recorrido en el Parque Provincial Cueva de las Manos, el cual demanda 1 hora y 30 minutos.

Más información en: www.parquepatagoniaargentina.com.ar





Foto: Parque Patagonia,

La Ascensión

Este Portal está emplazado en la Estancia La Ascensión y se sumó al Parque Nacional Patagonia ofreciendo y abriendo las puertas del casco de la Estancia, sus instalaciones principales con el Galpón de esquila y "La Matera" como principal atractivo.

Además, tiene acceso al Lago Buenos Aires a través de un camino vehicular que llega a pocos metros del lago.

Dispone de Fogones, y área de acampe con baños y duchas gratuitos.

Para Acceder a los Senderos, hay que Registrarse en el Centro de Informes donde un Guardaparques le dará todas las recomendaciones necesarias para cada sendero.

Ruta Provincial 43 a 17 km de Los Antiguos y 40 km de Perito Moreno





SENDEROS

SENDERO CERRO NEGRO:

Camino hacia la Meseta que propone una caminata de 6 km lo que conlleva alrededor de 3 horas de tiempo para realizarlo

SENDERO A LA MESETA:

Es la propuesta más osada y larga a realizar si uno decide hacerla caminando en su totalidad. El sendero tiene 2 "puntos intermedios" que son mirador Roca Guacha que dista a 4,5 km y se tarda alrededor de 1 hora 30 minutos y luego se puede llegar hasta el Puesto Amarillo caminando 1,5 km más. (6 km en total desde el comienzo).

En este puesto hay un área de acampe que permite hacer base y noche si fuera necesario para continuar al día siguiente el camino de Ascenso a la Meseta del Lago Buenos Aires. También se puede acceder en Vehículo hasta este Puesto y luego caminar.

SENDERO CERRO DE LA CALLE:

Este sendero lleva al Cerro con formaciones rocosas muy llamativas y desde su cima la vista del Lago y La Cordillera son maravillosas. Su recorrido total es de 7,5 km y se estima un tiempo de 3 horas para su recorrido.

Más información:

<http://www.parquepatagoniaargentina.org/en/portal-ascension>





Los Antiguos / Monte Zeballos / Ruta escénica N°41

Este recorrido se puede realizar saliendo desde Perito Moreno por la Ruta 43 hacia el Oeste. Ruta muy pintoresca, ya que a pocos kilómetros se comienza a divisar el Lago Buenos Aires, la Cordillera de Los Andes y la Meseta el Lago Buenos Aires. Son en total 57 kilómetros hasta la entrada al Pueblo de Los Antiguos.

Una vez dentro del Pueblo de Los Antiguos se puede recorrer su costanera, la Reserva Municipal en las cercanías del Muelle, actividades lacustres, visita a las Chacras que producen fruta fina, elaboran dulces, licores, chocolates y varios productos más o sus 3 Miradores.

Para Continuar el recorrido se debe salir en dirección oeste cruzando el Puente sobre el Río Los Antiguos y tomar un camino hacia la izquierda que es el comienzo de la Ruta Escénica N°41. A pocos metros está el Mirador del Río Jeinimeni.

Desde allí todo el camino es de ripio y comienza a subir pasando desde el paisaje estepario hasta el paisaje de alta montaña. Es una Ruta Escénica N°41 donde permanentemente va cambiando el paisaje, atravesando cursos de agua, lagunas, bosque autóctono de lengas y ñires.

Se puede llegar hasta la parte más alta que son los 1.500 metros s.n.m.

El Monte Zeballos, se visibiliza a lo largo de los últimos 20 km aproximadamente ubicado sobre la Meseta del Lago Buenos Aires cuya altura es de 2700 metros.

El Camino continúa hasta la localidad de Lago Posadas o también puede optar por salir a la Ruta Nacional 40. También se accede al Paso Internacional Roballos hacia el vecino país de Chile.

Para realizar este recorrido desde Perito Moreno y regresar en el día debe salir temprano por la mañana, tener en cuenta que puede comer o abastecerse en Los Antiguos y luego a lo largo de la Ruta 41 NO tendrá ninguna Infraestructura ni sanitarios.

Cantidad de Kilómetros a recorrer:

57 km hasta Los Antiguos (camino asfaltado)
70 km desde Los Antiguos hasta El Portezuelo (camino de ripio y de montaña)





Lago Posadas y Pueyrredón

Estando alojado en Perito Moreno puede optar por visitar esta hermosa localidad y sus lagos en un recorrido de ida y vuelta en el día.

Para ello nuestra recomendación es tomar la Ruta Nacional N°40 hacia el Sur camino hacia Bajo Caracoles (130 km de Ruta de asfalto) y luego tomar la Ruta Provincial N°39 hacia el Oeste hasta la Localidad de Lago Posadas distante a 75 km por esta ruta de ripio, pero generalmente bien conservada.

En su recorrido se va observando la cordillera y su Pico más alto que es el Cerro San Lorenzo de 3.706 metros, el más alto de la provincia.

El Tiempo estimado es de aproximadamente 3 horas para llegar hasta el Pueblo.

Es un lugar muy tranquilo y pintoresco que ronda los 500 habitantes.

Allí pueden buscar un lugar para almorzar o llevar una "vianda" o provisiones para hacer un picnic. Tiene una plaza que puede ser utilizada para tal fin o pueden continuar camino hacia los Lagos.

Atravesando las pocas cuadras del pueblo se encuentra el camino que conduce al Lago Posadas y Lago Pueyrredón.

Está señalizado el camino que llega hasta el ARCO DE PIEDRA sobre el Lago Posadas y también hacia el ITSMO que separa ambos lagos. Un recorrido muy pintoresco que puede conducir hasta el final de camino cerca de la Estancia El Suyái y el Puesto de Gendarmería Nacional, ya que allí está el límite con Chile.

Todo el camino es fascinante por el colorido de las montañas, los lagos y ríos que explotan de Naturaleza pura y virgen donde el hombre ha llegado muy poco o nada.

RECOMENDACIONES Y DATOS IMPORTANTES:

130 km por Bajo Caracoles por Ruta 40 (asfalto)
75 km por Ruta 39 desde Bajo Caracoles hasta Lago Posadas

40 km desde Lago Posadas hasta el Lago Pueyrredón/Estancia El Suyái.

Aproximadamente 500 km en TOTAL ida y vuelta.
Tener reserva de combustible y provisiones en Bajo Caracoles o en Lago Posadas

En Lago Posadas no hay señal de Celular.

Tiempo total aproximado para hacer todo el recorrido 10 a 12 horas.





SUR DE CHILE – CATEDRALES DE MÁRMOL -PASO JEINIMENI

Si bien este atractivo se encuentra ubicado en el vecino país de Chile a lo largo de los últimos años ha sido muy solicitado y visitado por Turistas tanto argentinos como extranjeros utilizando nuestra ciudad como punto de Partida o la ciudad de Los Antiguos.

Para llegar a visitar esta maravilla en primer lugar hay que tener en cuenta que se debe salir a primera hora de la mañana para poder estar al horario de apertura de la Aduana argentino/chilena ubicada en Los Antiguos.

Horario de apertura: 08:00 hs y cierre a las 20:00hs. Invierno a las 22:00 hs.

Es muy importante tener en cuenta estos horarios porque de ellos depende que pueda ingresar a Chile y poder salir a tiempo luego de visitar las Catedrales de Mármol.

Una vez cruzada la aduana argentina y luego la chilena se llega al pueblo de Chile Chico donde se puede cambiar dinero a la moneda chilena en la avenida principal. También se aceptan tarjetas de crédito y débito, pero hay que tenerla habilitada para países limítrofes.

Desde Chile Chico en adelante son 160 km de camino muy sinuoso y de ripio, muy lento con caminos de cornisa en los que el tránsito debe ser despacio con mucha precaución. El paisaje es maravilloso con la cordillera al lado y el Lago General Carreras (Buenos Aires del lado argentino) acompañando durante todo el recorrido. Se atraviesan pequeños poblados como Mallín Grande y Puerto Guadal antes de llegar a la Carretera Austral y finalmente se llega al pueblo de Puerto Tranquilo desde donde salen las navegaciones.

El tiempo estimado para llegar a Puerto Tranquilo: 4 horas

Tiempo estimado de Navegación: 1 hora

En el pueblo hay Estación de Servicio y proveedurías.

No se puede pasar frutas ni verduras.

Tener en cuenta que debe salir por lo menos 4 horas antes del cierre de las Aduanas.

Información: turismoperitomoreno@gmail.com



PERITO MORENO SANTA CRUZ

Capital Arqueológica

#TurismoSomosTodos



PERITO MORENO

NATURALEZA Y CULTURA ORIGINARIA